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Protokoll der Generalversammlung 
 
 

vom 17. Januar 2019 
 

um 20.15 Uhr 
 

im Probelokal 

1 Begrüssung, Präsenz 

Roger begrüsst die Anwesenden. 

Die Anwesenden wurden mittels Unterschriftenliste ermittelt: 
Anwesende: 22. 
Stimmberechtigte Anwesende: 22. 
Absolutes Mehr: 12 

Entschuldigt: 

• Hans-Rudolf Brugger 

• Andreas Blum 

• Remo Monn 

• Andrin Süess 

• Hans Imfeld 

• Heinz Ging 

• Eugen Buchser 

• Peter Jenzer 

• Dennis Berger 
 

Roger stellt den Antrag, dass der Punkt 5 «Budget» der Traktandenlisten als Punkt 10 
behandelt wird. Der Antrag wird einstimmig gutgeheissen. 

2 Wahl des Stimmenzählers 

Der Vorstand schlägt René Bolliger vor, der einstimmig gewählt wird. 

3 Protokoll der GV vom 18. Januar 2018 

Das Protokoll wurde zusammen mit der Einladung verschickt. Es wird einstimmig 
genehmigt. Roger dankt der Protokollführerin. 
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4 Jahresbericht 2018 

Der Jahresbericht des Präsidenten wurde zusammen mit der Einladung verschickt, er 
wird einstimmig genehmigt. Applaus für den Präsidenten.  

5 Rechnung 2018 

Die Bücher lagen seit 19h30 auf. 
Die Kassierin verliest die Rechnung rubrikweise. 

Wir hatten eine Vermögensverminderung von 9’633.10 CHF 

Total Einnahmen 23’162 CHF. 

Die Einnahmen setzen sich zusammen aus: 

• Jahreskonzert 4’000 CHF 

• Pfalzmärt 2’300 CHF 

• Gemeindebeitrag 7’200 CHF 

• Gönner und Spenden 

• Passivbeiträge (es sollen wieder Mitglieder akquiriert werden) 

• Ständli, Auftritte 

• Zeltmiete 

• Diverses 
 
Total Ausgaben 32’795 CHF. 
 
Die Ausgaben setzen sich wie folgt zusammen: 

• Besoldungen 14'180 CHF 

• Geschenke 1’100 CHF 

• Noten, Instrumente 2’070 CHF 

• Vereinsanlässe 5’900 

• Besuch MV Auenstein 

• Verbandsabgaben 

• Versicherungen, Steuern 

• Uniformen 

• Diverses 

• a.o Aufwand (OK Maskenball, Reparatur Vereinsfahne) 

• Abschreibungen (Podeste) 
 
Jeannette präsentiert auch die aktuellen Vermögensposten. 
 
Der Verein hat keine Fragen zur Rechnung.  
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Der Revisor Martin Erni ergreift das Wort: 

Die Rechnung wurde sauber geführt, alle Positionen konnten zugeordnet werden. Mit 
der neuen Software ist alles sehr gut auffindbar. Herzlichen Dank an Jeannette. Die 
Revisoren Martin Erni und Simon Lüscher empfehlen die Rechnung zur Annahme. 

Der Verein genehmigt die Rechnung einstimmig. 

6 Aufnahmen/Austritte 

Austritte: 

Roger verliest das Austrittsschreiben von Eugen Fricker. 
Es fällt ihm immer schwerer, abends für die Probe aus dem Haus zu gehen. Er dankt 
dem Verein herzlich für die gemeinsamen Stunden und wird uns ab und an in der Probe 
oder in der Beiz besuchen. 

Aufnahmen: 

Leon Frahm wurde angefragt, ob er sich in den Verein aufnehmen lassen möchte. Er 
muss jedoch in der Schule noch etwas dran bleiben für den Übertritt und möchte das 
Thema nächstes Jahr nochmals anschauen. 

7 Beiträge 

Der Vorstand schlägt dem Verein vor, die Beiträge beizubehalten. Dies wird vom Verein 
einstimmig angenommen. 

• Aktive:  0 CHF 

• Passive: 20 CHF 

• Instrumentenpauschale: 100 CHF 

• Probeweekend 100 CHF 
 
Passive: Wir haben bei der Gemeinde Adressen angefragt, um eine neue und selektive 
Aktion zu starten. Die Gemeinde verrechnet für die Adressen 50 CHF. 

Andere Vereine verlangen 20 CHF für Passivmitglieder, wir sollten uns eine Erhöhung 
überlegen. 

Probeweekend: Dieses soll im 2020 wieder in der Matt stattfinden, wir werden im Lihn 
absagen. 
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8 Wahlen 

8.1 Tagespräsident 

Markus Frei wird einstimmig gewählt. 

8.2 Vorstand 

Dieses Jahr sind zwei Demissionen zu verzeichnen: 

Pia tritt auf Grund des langen Anfahrtswegs zurück. 
Roger tritt aus beruflichen Gründen zurück. 

Markus ergreift das Wort: 

Er ist nun schon seit Jahren Tagespräsident und seine erste Frage lautet immer, ob es 
etwas Spezielles gibt, diesmal nun also die Wahl eines Präsidenten und eines 
Vizepräsidenten. 

Wir haben allerdings die komfortable Lage, dass bereits Nachfolger gesucht und 
gefunden wurden. Diese werden zunächst in den Vorstand gewählt und anschliessend 
wird aus dem Vorstand der Präsident gewählt. 

Markus hat die Hoffnung, dass Ämter nicht mehr jahrelang gemacht werden müssen 
sondern nach einigen Jahren wieder abgegeben werden können. Dies bringt frischen 
Wind in den Verein. 

Ruedi Fricker und Simon Lüscher stellen sich für das Gremium zur Verfügung. Applaus 
vom Verein. 

Herzlichen Dank an die abtretenden Vorstandsmitglieder. Markus übergibt Roger zum 
Dank für seine Dienste einen Gutschein. 

Ruedi ergreift das Wort: Als er angefragt wurde, hat er sich überlegt, aus welchen 
Gründen er das Amt ablehnen könnte. Er sich dann aber darauf besonnen, dass ihm der 
Verein sehr am Herzen liegt. Er hat es in all den Jahren geschafft, noch nie für den 
Vorstand tätig zu sein. Allerdings muss er Kompromisse finden, um die neu gewonnene 
Freiheit als Pensionär mit dem Amt unter einen Hut zu bringen. Er wird nicht so viel 
präsent sein wie Roger oder Max und er bittet den Verein, dies zu berücksichtigen und 
nicht etwa als schlechtes Beispiel zu nehmen. Musikalisch haben wir in den letzten 
Jahren enorm Fortschritte mit Benj gemacht, wir machen Musik, die den Leuten gefällt 
und trotzdem anspruchsvoll ist. Ein Wunsch von Ruedi wäre es, ein zweites Konzert 
oder einen zweiten Auftritt auf die Beine zustellen. Ruedi möchte ca. 4 – 5 Jahre im Amt 
sein. 

Markus möchte es nicht unterlassen, den Verein zu fragen, ob es noch weitere 
Kandidaten aus dem Verein gibt. Dies ist nicht der Fall. 
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Markus schlägt vor, die beiden zusammen in den Vorstand zu wählen. Die Wahl erfolgt 
einstimmig. Markus gratuliert zur Wahl. 

Der Präsident wird separat gewählt. Er wird einstimmig gewählt. 

Markus dankt allen Beteiligten für den grossen Zusammenhalt. Applaus vom Verein. 

Roger gratuliert den beiden neu Gewählten und übergibt Pia zum Dank für ihr 
Engagement ebenfalls ein Couvert mit einem Gutschein. 

8.3 Dirigent 

Es ist für den Verein ausserordentlich erfreulich, dass sich Benj erneut zur Wahl stellt. 
Wir geniessen viel Zustimmung bei unseren Zuhörern. Roger dankt Benj herzlich für 
seine Arbeit. 

Benj wird mit herzlichem Applaus einstimmig gewählt. 

8.4 Vizedirigent 

Wir hatten letztes Jahr keinen Vizedirigent, da Benj sehr oft anwesend ist. Auch dieses 
Jahr wird dieser Posten nicht besetzt. 

8.5 Rechnungsrevisoren 

Martin Erni stellt sich ein drittes Jahr zur Verfügung, da Simon Lüscher als 
Vorstandsmitglied nicht mehr Revisor sein darf. 

Patrick Frei stellt sich für den zweiten Revisorposten zur Verfügung. 

Beide werden einstimmig gewählt. 

8.6 Musikkommission 

Von Amtes wegen sind Benj und Beat Frei in der Kommission. 
Mitglieder der Musikkommission sind Paul, Andreas, René und Fredy. 

Die Mitglieder der Musikkommission werden in globo vom Verein einstimmig per 
Akklamation wiedergewählt. 

Stückvorschläge können jederzeit via Benj vorgeschlagen werden, die Muko nimmt 
diese gerne auf. 
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9 Besoldungen 

9.1 Dirigent 

Benjs Besoldung von 12'000 CHF gilt, seit er bei uns ist. Er hat seitdem so viel geleistet 
z.B. für den Highwell-Auftritt, das Pfalzmärt-Ensemble, CDs, Technik-Einsätze, etc. Wir 
schlagen eine Lohnerhöhung von 1’000 CHF vor auf 13'000 CHF pro Jahr. Dies wird 
einstimmig genehmigt. 

9.2 Vizedirigent 

Keine Besoldung da vakant. 

9.3 Vorstand 

Der Vorstand soll wie bis anhin je 150 CHF erhalten. Dies wird vom Verein einstimmig 
bestätigt. 

9.4 Nachwuchsarbeit 

Die Betreuung der Jungmusikanten geht von Pia zu Lili über. Der Betrag von 300 CHF 
für die Arbeit mit den Jugendlichen wird nun ebenfalls an sie entrichtet. 

9.5 Zeltvermietung 

Die Besoldung wird in Form eines gemeinsamen Nachtessens für die Zeltbauer 
entrichtet. 

10 Budget 

Wenn wir mit der Vermögensverminderung so weitermachen würden, wären wir in 10 
Jahren bei null. 
 
Jeannette stellt das Budget vor und geht auf die verschiedenen Posten ein. 
Die höhere Besoldung von Benj sowie der Besuch Auenstein D und der Probeweekend-
Beitrag wurden bereits eingerechnet. 
 
Röbi schlägt vor, das Zelt mit E-Mail-Werbung bei umliegenden Vereinen bekannt zu 
machen. Christoph hat mit Andrin zusammen einmal Facebook-Werbung geschaltet, das 
müsste man wieder aufgreifen. Es wird vorgeschlagen, eine Info betreffend Zelt-
vermietung an die E-Mailadressen der Vereinspräsidenten im Zusammenhang mit dem 
Jahreskonzert zu schicken. 
 
René stört sich am Umstand, dass wir der Gemeinde Turnhallen-Miete zahlen müssen. 
Die Abwartkosten sind sicher verständlich, aber einmal im Jahr sollte sie gratis zur 
Verfügung stehen. Roger schlägt vor, dass wir das Anliegen an der GV des Vereins der 
Vereine vorbringen. 
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Jeannette schlägt vor, dass wir in Bezug auf den Gemeindebeitrag 2020 einen Antrag 
stellen sollten. Das Vermögen soll für grössere Anschaffungen in der Zukunft erhalten 
bleiben, z.B. neue Uniformen. 
 
Markus findet es illusorisch, dass man ohne gleichwertigen Anlass zum Maskenball das 
Vermögen wird halten können. 
 
Ruedi: Ein Ausgleich muss über die nächsten Jahre angestrebt werden mit einer sanften 
Landung. Auch wenn dann allenfalls die Vermögensgrenze sehr viel tiefer liegt. 
 
Das Budget 2019 wird angenommen. 

11 Ehrungen 

11.1 Veteranen 

• René Bolliger, 35 Jahre aktives Musizieren 

• Daniela Fischer, 25 Jahre aktives Musizieren, 25 Jahre Mitgliedschaft im Verein. 
 
Beide möchten sich nur im eigenen Kanton ehren lassen, die Ehrung wird somit im 2020 
nachgeholt. 
 

11.2 Ehrungen Probebesuch: 

Name Gabe Besuche 

Groth Benjamin Löffeli 64 

Davis Paul Löffeli 64 

Frei Beat Löffeli 63 

Frei Christoph  60 

Frei Roger  60 

Monn Remo  59 

Fricker Eugen  58 

Fischer Daniela  58 

Fricker Max  57 

Erni Martin  56 

 
Total Zusammenkünfte: 66 (ohne Registerproben) 
Probenbesuch: 82.1 % (ca. gleich viel wie letztes Jahr) 

Herzlicher Applaus für die Geehrten vom Verein. Roger verteilt die Löffeli. 

Die Liste mit den Absenzen liegt im Anschluss auf. 

Roger appelliert an die Mitglieder, Absenzen bitte frühzeitig zu melden. 
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12 Jahresprogramm 

6.4. Musikabend in Rohr. Es ist noch nicht bekannt, welche Helfereinsätze 
offen sind. Sie haben uns am Jahreskonzert unterstützt. 

27./28.4. Freundschaftstreffen mit Auenstein D 

25.5. Hochzeit Benj und Ivana. Wir haben eine Einladung zum Apéro erhalten 
und werden sicher auch spielen. 

16.6. Musiktag Hergiswil NW 

23.6. Abholen der Turner vom Eidgenössischen 

6.7. Anfrage Jugendfest Rupperswil am Samstagmorgen. 

7.7. Badigottesdienst 

1.8. Nationalfeier 

8.9. Anfrage Rebfest Frühschoppenkonzert 

14.9. Pfalzmärt. Solange wir selber die Kafistube machen, dürfen wir die 
Lokalität nutzen. 

19./20.10. Probeweekend 

16.11. Jahreskonzert 

19.12. Adventsständli 

2020: 

11.1. Musighock 

15. – 17.5. Jugendfest Auenstein 

17./18.10. Probeweekend im Matt 

 

Roger eröffnet die Diskussion und informiert, dass Andreas Blum und Pia Hochstrasser 
am 15.6. nicht dabei sein können. 

Röbi möchte das Adventsständli zur Diskussion stellen, ob es in der gleichen Form 
wieder durchgeführt werden soll. Allenfalls soll nur ein Standort beim Milchhüsli 
berücksichtigt werden, wo notfalls auch Schutz vor Regen oder Schnee ist, allenfalls mit 
Punsch-Ausschank. 

Es wird diskutiert, ob es mit einem privaten Adventsfenster gekoppelt werden soll oder 
ob wir selber wieder ein Fenster gestalten sollen. Auf jeden Fall sollten wir die Fenster 
nicht konkurrenzieren. Wir müssen es noch nicht heute Abend entscheiden, der Input 
wurde so aufgenommen. 

Das Jahresprogramm wird einstimmig genehmigt und die definitive Version in den 
nächsten Tagen verschickt. 
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13 Verschiedenes 

 T-Shirts: Daniela stellt die verschiedenen Varianten vor. 
Fredy schlägt vor, dass jedes Mitglied die T-Shirts selber zahlt, mit Ausnahme der 
Juniors. Das Instrument soll eher nicht gedruckt werden, aber Vorname und Logo. 
Markus schliesst sich der Meinung an. Den Vornamen findet er wichtig. Ein T-Shirt soll 
nicht weitergegeben werden. Max ist der Meinung, es soll nicht zu viel auf die T-Shirts 
gedruckt werden, Vorname und Logo. Auch er ist der Meinung, dass die T-Shirts selber 
bezahlt werden sollen. 

Daniela nimmt somit den Wunsch nach Vorname, Logo und evt. Rücken mit in die 
nächste Runde. Evt. soll der Druck bei einer anderen Firma ins Auge gefasst werden. 

Der Verein stimmt darüber ab, dass jeder sein T-Shirts selber zahlt. 

 60 Jahre Freundschaft und 15 Jahre Partnergemeinde. 
Es soll dieses Jahr kein Bunker eingerichtet werden, damit der Zusammenhalt gestärkt 
wird. Bis Ende Januar erhalten wir von Auenstein D eine Liste mit den Teilnehmern. Wir 
suchen auch nach Sponsoren. Roger stellt das Programm des Wochenendes vor. 

Auenstein D bringen Gründungsmitglieder mit. 

Ende Januar ist die nächste Sitzung mit der Gemeinde und es wird die Kostenfrage 
thematisiert. Kosten Pfistermen’s Friends Streetband: 3’000 – 5’000 CHF je nach 
Anlage. Reto Riner kostet 800 CHF. Benj bringt seine Kosten noch ein. Unsere 
Obergrenze wäre bei 7’000 CHF. 

Christoph wirft ein, dass man Kontakt mit dem OK Eierauflesen aufnehmen soll, da sie 
nicht wissen, ob sie für Auenstein D etwas Spezielles organisieren sollen. 

Der Präsident übergibt dem Verein das Wort: 

Röbi möchte die Mitgliederlisten auch als PDF. Daniela verschickt diese zusammen 
mit der neuen Adressliste und dem Jahresprogramm. 

René bringt ein, dass wir die GV früher ansetzen sollten, damit das Essen im 
Anschluss auch ausgiebig genossen werden kann. 

Roger informiert, dass die Proben neu von 20 – 22 Uhr abgehalten werden. Das wird 
ab sofort umgesetzt. 

Benj bedankt sich beim Verein für das Vertrauen und den Zustupf. Die Muko hat sich 
für ein Konzertstück und einen Marsch entscheiden müssen, da wir die Partituren bereits 
per Ende Januar einschicken müssen. Ausgewählt wurden Music from Kantara und Viva 
Arogno. 



 

Protokoll GV 2019 17. Januar 2019 Seite 10 von 10 
 

Das Jahreskonzert Motto lautet «It’s Showtime». Die Noten werden dieses Jahr früher 
abgegeben und es kann früher Werbung gemacht werden. 

Roger informiert, dass Max den Vorschlag gemacht hat, dass Jasmin Bürgi die Ansage 
für das kommende Jahreskonzert übernehmen könnte. 

Christoph informiert, dass das Musikhaus Fankhauser momentan einen 
Liquidationsverkauf mit 20 % Rabatt durchführt.  

 
Sitzungsschluss: 22:30 Uhr 
 
 
 
 
Für das Protokoll: 
 
 
 
Daniela Fischer 


